



Communiqué de presse

Communication

Case postale, CH-8022 Zurich
 Téléphone +41 58 631 00 00
communications@snb.ch

Zurich, le 20 décembre 2024

Balance des paiements et position extérieure de la Suisse 3^e trimestre 2024

Vue d'ensemble

Au troisième trimestre 2024, la balance des transactions courantes a affiché un excédent de 6 milliards de francs, soit une baisse de 10 milliards par rapport au même trimestre de l'année précédente. Toutes les composantes ont contribué à cette évolution.

- Le solde des échanges de marchandises a reculé, principalement du fait du repli du commerce de transit, qui a été plus important que l'accroissement de l'excédent enregistré dans les échanges de marchandises au sens strict (Commerce extérieur, total 1).
- Quant aux échanges de services et aux flux de revenus primaires et secondaires, ils ont débouché sur un déficit plus élevé qu'un an plus tôt. Le déficit relativement important dans les revenus secondaires résulte d'indemnités versées par les assureurs résidents à des non-résidents à la suite de sinistres.

BALANCE DES TRANSACTIONS COURANTES

Soldes

Milliards de francs



Source: BNS.

Communiqué de presse

Les transactions enregistrées dans le compte financier ont fait apparaître une acquisition nette d'actifs financiers de 9 milliards de francs et un accroissement net des passifs de 16 milliards. Le solde du compte financier s'est ainsi établi à -7 milliards de francs.

- L'acquisition nette d'actifs financiers résulte principalement de l'achat, par des entités résidentes, de titres de créance d'émetteurs non résidents (transactions enregistrées dans les investissements de portefeuille).
- L'accroissement net des passifs, quant à lui, découle essentiellement de l'augmentation des engagements des banques résidentes et de la Banque nationale envers les banques non résidentes (transactions enregistrées sous *Autres investissements*).

Pour ce qui concerne les stocks, les actifs à l'étranger ont diminué de 60 milliards de francs (total: 5 191 milliards) et les passifs envers l'étranger, de 9 milliards (total: 4 279 milliards), entraînant un recul de la position extérieure nette de 51 milliards par rapport au trimestre précédent (total: 913 milliards).

- À l'actif comme au passif, le recul a été la conséquence de pertes de change, mais les actifs étant majoritairement libellés en monnaies étrangères, les fluctuations de cours de change se répercutent plus fortement sur les actifs que sur les passifs.
- Des plus-values ont été enregistrées du fait de la hausse des prix sur les marchés internationaux des capitaux (y compris en Suisse), mais elles n'ont pas compensé les pertes de change.

POSITION EXTÉRIEURE NETTE

Composantes

Milliards de francs



Source: BNS.

Révisions des données

Les données afférentes à la balance des paiements et à la position extérieure ont fait l'objet de révisions, dont certaines remontent jusqu'à 2019. Celles-ci découlent d'informations nouvellement disponibles concernant les entités tenues de renseigner. De plus amples informations sur le sujet sont présentées à la page [Révisions des données et changements](#) du portail de données de la Banque nationale suisse.

Communiqué de presse

Informations complémentaires

Des graphiques et tableaux détaillés relatifs à la [balance des paiements](#) et à la [position extérieure](#) de la Suisse sont disponibles sur le portail de données de la BNS. Des données détaillées sont fournies à la rubrique [Données complémentaires sur les relations économiques internationales](#).